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ВЕХИ ВЕЛ ИКОГО ПОЧИНА -...

Инициативу поддерживаем
Труженики колхоза «Комму

нар» горячо поддерживают 
инициативу передовых коллек
тивов страны по проведению 
17 апреля ленинского комму
нистического с^Вботника.

Подготовка . к «красной суб
боте» уже началась. В данный 
момент разработан план, сог
ласно которому животноводы 
будут трудиться на уборке 
территории вокруг и внутри

помещений ферм, механиза
торы —территории гаража, а
специалисты, счетные работни
ки примут участие в перебор
ке картофеля.

Участниками субботника ста-
t

нут 130 человек. Средства,
заработанные в этот день, 
будут перечислены в фонд 
одиннадцатой пятилетки.

Н. КОНОВАЛОВА.
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ПОБЕДИТЕЛЯМИ
Признаны победителями и 

награждены переходящими 
Красными знаменами Совета 
Министров РСФСР и ВЦСПС 
за достижение высоких ре
зультатов во Всероссийском 
социалистическом соревнова
нии, успешное выполнение Го- 
сударственого плана эконо
мического и социального 

развития РСФСР на 1981 год: 
в т ом числе Тоншаевское 
районное потребительское об
щество.

Совещание
агрономов

О готовности к весеннему 
севу и задачах, стоящих перед, 
специалистами на этот пери
од —такова повестка дня 
состоявшегося на днях сове
щания агрономов хозяйств 
района.

В обсуждении вопроса при
няли участие специалисты 
производственного управле
ния сельского хозяйства. Так, „ 
А. В. Марахтанова, заведую
щая семенной лабораторией, 
сделала сообщение о состоя
нии семенного фонда хо
зяйств, о тех мероприятиях, 
которые проведены по дове
дению семян доч-кондиции по
севного стандарта, о том, что 
еще предстоит сделать. В ее 
выступлении была отмечена 
хорошая работа в этом плане 
агрономической службы кол
хоза имени Кирова, где в 
настоящее время имеется 100 
процентов кондиционных
семян. В колхозе имени Ле
нина также,' благодаря про
ведению многих мероприя
тий, повышена всхожесть 
зерна. Особое внимание А. В. 
Марахтанова обратила на то, 
что двум хозяйствам, колхозу 
имени Свердлова и совхозу 
«Прогресс», необходимо пора
ботать еще с семенами мно
голетних трав.

Г. Ф. Колпащикова в своем 
выступлении остановилась на 
ходе проведения семимесяч- 
иика по заготовке, органичес
ких удобрений. Г. В. Долгих 
рассказала о правильной, эк
сплуатации орошаемых и 
осушенных земель, об улуч
шении сенокосов и пастбищ.
Г. А. Огнева —о рациональ
ном использовании земли.

В заключение выступил 
главный агроном управления 
сельскогц хозяйства Р. 11. 
Окунев. .

На совещании было обсуж
дено открытое письмо агроно
мов области. В соответствии 
с ним приняты конкретные 
для наших условий планы и 
мероприятия.

В. СВИРИДОВА.

Организованно и продуктив
но трудились в феврале под
разделения районного объеди
нения «Сельхозхимия». Тру
довое соперничество между ни
ми принесло хорошие резуль
таты. План вывозки органи
ческих удобрений на поля хо
зяйств района (24 тысячи 
тонн) выполнен на 127 про
центов. Механизаторами дос
тавлено 30,5' тысячи тонн. В 
денежном выражении плано
вое задание выполнено на 116 
процентов.

Таким образом, февральский 
успех объединения обусловил 
выполнение производственной 
программы двух первых ме
сяцев нового года с некоторым 
превышением (103 процента). 
Из 49 тысяч тонн, согласно за- 
занию, вывезено на поля кол
хозов и совхозов 50,5 тысячи 
тонн органики.

Кроме того, часть транспор
та объединения была . исполь
зована на доставке хозяйствам 
района минеральных удобре-

Оправдывает ли себя свино
водство в нашем хозяйстве? 
Ответить положительно на 
этот-вопрос пока нельзя. Эта 
отрасль животноводства стала 
в прошлом году убыточной. 
Касается это и нашей Малоло- 
мовской свинофермы. Зная, 
что свиноводство в большинст
ве хозяйств приносит прибыль, 
зададим себе такой вопрос: 
может ли все-таки свиноводст
во для колхоза стать рента
бельной отраслью и что для 
этого нужно сделать? Чтобы 
ответить на него, посмотрим, 

.как обстоит дело на ферме в 
данный момент.

Прежде всего рацион жи
вотных. Он состоит из полуто
ра килограммов посыпки, двух 
килограммов клеверного пыжа 
и хвойной муки из расчета 
9—10 ведер на 80 голов. С та
ким кормом рассчитывать на 
высокие производственные
показатели, конечно, не прихо
дится. Привесы за сутки соста
вляют 290—300 граммов на 
голову. Но раньше, когда в 
рацион свиней, кроме перечис
ленных компонентов, входил 
еще и обрат, привесы доходи
ли до четырехсот и более 
граммов.

Бедность кормовой базы яв
ляется главной причиной низ
кой продуктивности животных. 
Но. кроме этого есть и еще 
ряд причин.

Многое зависит от того, как 
приготовляются корма. Этот 
вопрос также оставляет желать 
лучшего. Ведь для качествен
ного приготовления корма нуж
ны необходимые условия, пре

ний. Здесь тоже достигнут ус
пех. При плане в 2 тысячи 
тонн вывезено 2,1 тысячи.

Что дало возможность до
биться • таких результатов? 
Это прежде всего уплотнение 
рабочего дня, отсутствие прос
тоев транспорта на погрузке и 
высокая трудовая активность 
механизаторов. Впрочем, фак
ты говорят сами за себя. Ра
ботая на погрузке торфонавоз
ных компостов в совхозе «Ош- 
минский», В. А. Парфенов дал 
за февраль 41 сменную норму 
или 105 процентов задания. 
Производительно трудились на 
вывозке компостов механиза
торы Б. А. Дмитриев и А. Г. 
Клюжев, выполнившие свои 
планы соответственно* на 196— 
186 процентов. Показатели 
действительно делают им вы
сокую честь.

На вывозке торфа с Черну- 
шинского болота лучше других 
трудились А. Н. Солоницын 
(дал 24 нормосмены), В. М 
Алексеев—23. На 157 процен-

жде всего наличие кормоза
парника. Хотя на ферме он 
есть, но бездействует с того 
времени, когда ее построили. 
Не знаю только, когда его пу
стят. Считаю недопустимым, 
чтобы эта дорогостоящая ма
шина простаивала, не находя 

• применения.
Тяжелые еще условия труда 

на нашей ферме. Вся механи
зация —это транспортер для 
уборки навоза. Остальную ра
боту приходится выполнять 
вручную. Много сил и време
ни уходит на то, чтобы напо
ить и накормить животных. 
Ведь свиней у нас на сегодня
шний день 164 головы, а рань
ше насчитывалось более двух
сот животных. Количество их 
изменяется каждый месяц, оно 
зависит от того, сколько поро
сят поставят с Петуховской 
маточной фермы. Мы прини
маем поросят весом 12—15 ки
лограммов н выращиваем до 
100 кг. Конечно, нелегко выра
стить такое поголовье свиней. 
Тем более, что нам с Галиной 
Константиновной Черепахи
ной приходится .работать вдво
ем. Колхоз испытывает затруд- 
ниния с кадрами А необходи
мость в третьем человеке 
есть. И вот почему. Свино- 
ферйа наша новая, но. за свою 
бытность на ней не раз уже 
приходилось делать ремонт. 
Происходит это из-за того, что 
стайки для животных сделаны 
из тонких, редко Сколоченных 
досок, и для свиней не состав
ляет особого труда ломать их. 
Приходится нам с напарницей

В А Х Т  Е
тов выполнил задание В. И. 
Хлыбов, управляющий погруз
чиком.

Стгедуёт также сказать и о 
шоферах, вывозивших органи
ку с Маяковского болота. Так, 
Е. В. Трушков выполнил свое 
месячное задание на 290 про
центов, А. А Долгих^на 264, 
А. А. Целищев—на 237 про
центов. Хорошо трудились и 
многие другие механизаторы.

Сейчас труженики объеди
нения борются за досрочное 
выполнение плана первого 
квартала. Им предстоит вывез
ти в марте 15 тысяч тони ор
ганических удобрений. Есть 
все основания рассчитывать на 
то, что мартовская программа 
будет выполнена не менее ус
пешно, чем и февральская. Это 
будет первым подарком работ
ников объединения 60-летию 
образования СССР.

Юбилейная вахта продолжа
ется.

каждый день делать мелкий 
ремонт, подколачивать доски, 
заменять их новыми. Но если 
бы этим делом занимался спе
циальный человек, то у нас 
гораздо больше времени оста
валось бы для ухода за жи
вотными.

И для прогулок свиней не 
огорожена площадка. Сделать 
ее планируют летом. Этот воп
рос должен быть решен. Ина
че ведь животным даже летом 
приходится находиться в поме
щении.

Вот основные недостатки в 
работе нашей свинофермы. Как 
видите, их немало. Если будут

ТЕХНИКУ— К ВЕСНЕ

ВЫСОКИМИ
ТЕМПАМИ
В совхозе «Прогресс» на 

сегодняшний день* к работе 
готовы более 90 процентов 
тракторов, зерновых комбай
нов, тракторных прицепов. Ис
правны 13 грузовых автомоби
лей из 15, из 4 силосоубороч
ных комбайнов готовы 3 и 4 
картофелеуборочных комбайна 
из 6. Готовность тракторных 
сеялок составляет 89 процен
тов, культиваторов—86. Пол
ностью отремонтированы трак
торные плуги и картофелеса- 
жалщ!. Небольшое отставание 
есть по ремонту рядковых жа
ток. В исправном состоянии их 
только 43 процента.

Эти 8 показатели говорят о 
высоких темпах ремонтных 
работ сельскохозяйственной 
техники к весенне - полевой 
страде.

приняты меры к их устране
нию и улучшению кормовой 
базы животных, то производст-. 
венные показатели фермы, не
сомненно, повысятся, И только 
в этом Случае вопрос о рента
бельности свиноводства может 
быть решен положительно, к 
тому же эта отрасль животно
водства не только дает быст
рую отдачу, но и не требует 
много рабочих рук, что /уш 
хозяйства также имеет немало
важное значение?

Н. ВЕРШИНИНА, 
свинарка Малоломовской 

фермы колхоза имени 
Тимирязева,

Л. ДЕМИНА, 
экономист. И. ПЕТРОВ.

З И М А  НА Ф Е Р М А Х КАК ПОПРАВИТЬ ДЕЛА
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З А  Э К О Н О МИ Ю  И Б Е Р Е Ж Л И В О С Т Ь

ТРИ КОПЕИКИ...

Московская область, Воскресенский район.' Трофимовский комп
лекс по выращиванию нетелей совхоза— новое предприятие. В 
прошлом году колхозы и совхозы района получили от него 853 
телки.С вводом в строй второй очереди комплекса хозяйства еже
годно смогут обновлять дойное стадо на 1600 голов.

На снимке: (слева направо) главный ветврач района Р. Енике- 
ев, главный ветврач совхоза «Лесной» В. Басов и ветврач Трофи- 
мовского комплекса Н. Борисова проводят клиническое обследо
вание телят.

Фото А. Семехина. (Фотохроника ТАСС).

А ВСЕГО
Нет слов, наша страна бо

гата электроэнергией, но бе
речь ее надо. Это еще . раз 
подчеркивалось год назад, на 
XXVI съезде КПСС. В От
четном докладе ЦК КПСС 
говорилось «...стержнем эко
номической политики стано
вится дело, казалось бы, про
стое и очень будничное —хо
зяйское отношение к общест
венному добру, умение / пол
ностью, целесообразно ис
пользовать все, что у нас 
есть».

Итак, речь об электро
энергии. В начале февраля.
два с половиной дня , работ
ники коммунального отдела 
освещали мощными электро
лампами улицу Центральную. 
Они, видимо, предпочитают 
электрический свет дневному.

Мелочь, скажут, прочитав 
предыдущие строки, в перед
вижном механизированном 
отряде. У нас и не такое бы
вает. Да, если посмотреть, 
как используют электроэнер
гию в этой организации, ' то 
это будет сущий пустяк.

В' 1981 году ПМО был ус
тановлен лимит использова
ния электроэнергии — 232,8 
тысячи киловатт-часов, а. 
фактически было израсхйдо- 
вано^352,7 тысячи. В бухгал
терии, постучав костяшками 
счет, быстро выяснили сумму 
перерасхода —119,9 тысячи 
киловатт-часов.

Подумаешь, план не выпол-

Вцполняя постановление
ЦК КПСС и Срвета Минист
ров СССР от 30 июня 1981 го
да «Об усилении работы по 
экономному и национальному 
использованию сырьевых, топ
ливно-энергетических и других 
материальных ресурсов», а 
также решения обкома КПСС, 
и облисполкома по этому воп
росу, органы народного. конт
роля района систематически 
осуществляли контроль за ис
пользованием топливно -энер
гетических ресурсов.

В 1981 году комитетом и 
группами народного контроля 
проведены четыре массовые 
проверки, в которых приняло 
участие 147 человек, в том чи
сле 83 народных контролера. 
Проверено 74 предприятия, ор
ганизаций, учреждений, колхо
зов и совхозов.

В ходе проверок внесено . 13 
предложений по использова
нию энергоресурсов, из кото
рых 9 внедрены в производст
во, что дало условную эконо
мию 27 тысяч рублей.

Работа народных контроле
ров и меры, принятые в ходе 
массовых проверок по устране
нию выявленных недостатков, 
способствовали тому, что на 
проверенных предприятиях,
в колхозах и совхозах в 1981 
году сэкономлено против 
удельных норм 2,8 млн. кило
ватт-часов электроэнергии, бен
зина 84 тонны и дизельного 
топлива 595 тонн. При этом 
из числа проверенных выпол
нили задание Совета Минист
ров СССР по экономии элект
роэнергии 35 предприятий, бен
зина —5, дизельного топлива— 
11.

Однако в районе имеются 
предприятия, организации, уч
реждения, колхозы* и совхозы,

пили, так чего же вспоми
нать о каком-то перерасходе 
электроэнергии. Но вспом
нить пришлось. Тоншаевско- 
му передвижному механизи
рованному отряду был
предъявлен штраф, правда 
не В круглой сумме, но зато 
солидный —11990 рублей.

Перерасход, был допущен 
ввиду использования электро
энергии для отопления слу
жебных и других помещений 
на строительстве овцеводчес
кого комплекса в Ошминском 
и жилых домов без разрешен 
ния электроснабженческпх 
организаций. Источник по
терь ясен.. Казалось бы, пос
ле снятия денег с организа
ции за перерасход электро
энергии, можно было поду
мать и об экономии и береж
ливости. Но штраф-то был 
уплачен из. государственной 
кассы, а не из своего карма
на, естественно, о нем быст
ро забыли.

Прошлогодняя история
повторяется и нынче. В ян
варе на строительстве восем
надцатиквартирного дома
использовалось шесть кало
риферов мощностью 63 кило
ватта каждый, работали ка
лориферы для обогрева и на 
овцекомплексе. И вновь, как 
и в прошлом году, наблюда
ется нерациональный расход 
электроэнергии. За первый 
месяц этого года он соста
вил 10584 киловатт-часа.

не выполнившие задание пра
вительства по экономии энерго
ресурсов и топлива, а некото
рые допустили их перерасход. 
Из числа проверенных 16 
предприятий и организаций пе
рерасходовали против удель
ных норм и лимитов 785 тыс. 
квт. часов- электроэнергии, 
11 допустили перерасход 167 
тонн бензина, 2 перерасходова
ли 34 тонны дизельного топли
ва.

Допустили перерасход элект
роэнергии районное объедине
ние «Сельхозтехника#, КБО, 
РОНО, Шайгинский поселко
вый, Ошминский, Кувербскин, 
Прудовский, Ложкинский,
Увийский сельские Советы.

Допустили перерасход бензи
на на грузоперевозящие авто
машины против государствен
ных норм в количестве 295 
тонн все колхозы и совхозы. 
Колхоз «Малокаменский»
допустил перерасход бензина 
в количестве 72,5 тонны, совхоз 
«Прогресс» —48 тонн, имени 
Свердлова —35 тонн, имени 
Ленина' —33 тонны.

Основной причиной перерас
хода бензина является то, что 
в хозяйствах к применяемым 
государственным нормам рас
хода жидкого топлива для ав
томобильного транспорта уста
навливаются всевозможные
надбавки. В совхозе «Про
гресс», например, установлены
надбавки в размере 10 процен
тов на зимний период и 35 
процентов на период распути
цы, применяемые в течение
всего года.

В хозяйствах неудовлетвори
тельно поставлен бухгалтер
ский учет выполненных работ, 
прихода и расхода топлива. 
Раздельный учет поступления
и расхода бензина в натуре

Дешевая в нашей стране 
электроэнергия, хотя доста
ется она • намного дороже, 
чем-берут за нее с потреби
теля. Это надо хорошо усво
ить. Всего три копейки пла
тит передвижной механизи
рованный отряд за киловатт- 
час электроэнергии. Нетрудно 
Я подсчитать, сколько же 
штрафа заплатит организация 
только за январь. Это будет 
вновь немалая сумма —1587 
рублей (штраф берется в пя
тикратном размере). А что 
покажет февраль, март? По
ка же перерасход вновь . на 
уровне -прошлого года. Какой 
большой урон экономике 
ПМО приносит перерасход 
электроэнергии, понять мож
но.

Непонятна лишь позиция 
руководителей этой организа
ции, столь равнодушно отно-. 
сящихся к незапланирован
ному, халатному расходова
нию государственных средств. 
А пора бы об этом поду
мать.

В. ПЕСТОВ,
председатель районного 

комитета народного контроля.
Е. КОСАРЕВ, 

инспектор энергонадзора.
Н. МУХАЧЕВ, 

председатель группы 
народного контроля 

Тоншаевского ПМО.
А. ПЕРМИНОВ, 

корреспондент газеты.

и в талонах не ведется. Тало
ны на бензин выдаются водите
лям по их запросу, без учета 
выполненной работы. Не дела
ется ежемесячный, ежеквар
тальный анализ бензина по 
норме и фактически каждым 
водителем, не применяются 
меры материального поощрения 
за экономию и удержаний за 
перерасход, что порождает 
безответственность водителей 
за перерасход горючего.

Руководители хозяйств,
механики и бухгалтерский ап
парат по существу не вникают 
в вопросы использования горю
че- смазочных материалов и- 
не принимают мер по эконом
ному их использованию.

За невыполнение постановле
ния ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР от 30 нюня 
1981 года, неудовлетворитель
ную организацию работы по 
экономному использованию
электроэнергии и допущенный 
перерасход против удельных 
норм, главному инженеру ПМО 
В. П. Тыринову объявлен вы
говор.

За невыполнение заданий по 
экономии топлива и допущен
ный перерасход бензина на 
грузоперевозящие автомаши
ны против государственных 
норм и дизельного топлива 
председателю колхоза «Малока
менский» М. И. Евстропову и 
директору совхоза «Прогресс» 
'А. П. Чикишевой объявлены 
выговоры.
Приняты к сведению их за
явления о том, что в текущем 
году правление колхоза и ди
рекция совхоза примут меры к 
недопущению перерасхода бен
зина.

п  В. ПЕСТОВ,
председатель районного

комитета народного контроля.

Одесса. Ученые Всесоюзного 
селекционно -генетического ин
ститута завершили работу по 
созданию качественно новых 
сортов озимых —твердых высо
ко белковых пшениц «парус» и 
«коралл». Ею руководил Герой 
Социалистического Труда, лау
реат Ленинской и Государст
венной премий СССР, академик 
ВАСХНИЛ Ф. Г. Кириченко 
(на снимке сверху).

Названные сорта по урожай
ности превосходят лучшие 
озимые мягких пшениц. «Па
рус» и «коралл» на госсорто- 
участках дают по 55 — 75 
центнеров зерна с гектара, то 
есть на 9—15 центнеров боль
ше обычного.

Весомым вкладом в реализа
цию .продовольственной про
граммы, намеченной XXVI 
съездом КПСС, станут также 
новые высокоурожайные сорта 
озимых мягких пшениц «про
гресс», «степняк», «чайка», ко
торые успешно выдержали эк
замен на государственных сор
тоучастках, районированы и 
рекомендованы колхозам и сов
хозам.

На нижнем снимке: в лабо
ратории отдела генетики основ 
селекции старший ' лаборант 
А. Я. Ворона и старший тех
ник Н. Н. Пилипчак произво
дят замес теста для получения 
макарон из крупки озимого 
твердого высокобелкового сорта 
пшеницы «парус».

Фото И. Павленко.

Крымская область. Комсомолка Елена Харламенко (на. сним
ке) работает чабаном в колхозе имени XXI съезда КПСС Джан- 
койского района. Она пасет отары овец вместе с знатным жи- 
еонюводом области, медалистом ВДНХ СССР А. Е. Харламен
ко Влюбленный в свое дело человек, Александр Ефимович су
мел передать свою увлеченность и Лене.

Вскоре Елена Харламенко предстоит ответственная поездка в 
Москву. Она будетпредставлять сельских тружеников Крымс
кой области на XVII съезде профсоюза СССР.

Фото К- Дудченко
(Фотохроника ТАСС).

В РА Й О Н Н О М  ^ К О М И Т Е Т Е  НАРОДНОГО К О Н Т Р О Л Я

ВЕСТИ СТРОГИЙ УЧЕТ
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Т Р И Б У Н А  Ж И ВО ТН О ВО ДА З а м е т к и  к о м м е н т а т о р аподводя итоги ГОДА
Совхоз «Ошминский» по сос

тоянию на 1 января 1982 года 
не выполнил план выходного 
поголовья крупного рогатого 
скота. Из 1750 голов хозяйство 
имеет только 1580 голов. На 

100 га сельхозугодий это
го вида скота приходится 

24 головы. За отчетный-год от 
100 коров получено 67 телят, 
что ниже прошлогоднего на 8 
голов. Расход кормов в 1980 
году на одну корову составил 
33,9 ц кормовых единиц, а за 
1981 год —только 28,4 

Как видно из выше перечис
ленных цифр, план поголовья 
хозяйство не выполнило. В 
чем же тут дело? Причин наз
вать можно много. Но главной 
из них является та, что скот в 
зимовку 1980—81 г. г. был то
щей упитанности, т. к. хозяй
ство из года в год испытывает 
недостаток всех видов кормов. 
А отсюда вытекает вторая 
причина: телки, которые пошли 
для покрытия, были также ху
дыми, в результате в охоту 
прршли поздно и из-за чего 
затянулись сроки их отела. 
Третья причина кроется в том, 
что у нас имеются трудности 
с размещением скота. . Новые 
здания не строим, а старые 
не ремонтируем. Взять, к при
меру, нынешнюю зимовку. Сей
час идет ее вторая половина. 
Но до сих пор у нас не отре
монтированы два телятника. А

в таких помещениях ждать 
высокой продуктивности не 
приходится.

За отчетный год от каждой 
фуражной коровы получено по 
1144 кг молока или минус к 
уровню прошлого года соста
вил 192 кг. Валовое производ
ство молока за год 8320 цент
неров, что значительно меньше 
прошлогоднего. 7805 центнеров 
его реализовано государству. 
Себестоимость одного центнера 
молока высокая —55 рублей 
87 копеек. Причем только 3073 
центнера молока было первого 
сорта. Товарность молока сос
тавила 82 процента. Основными 
причинами сдачи несортовой 
продукции являются загрязнен
ность и несвоевременное охла
ждение молока. Скот стоит 
грязный, т. к. навоз из поме
щений удаляется нерегулярно. 
Вот и сейчас на Ошминской 
ферме № 1 имеются залежи 
навоза. Такое положение дел 
характерно и для Шукшумско- 
го двора. Не организованы про
гулки скота.

В настоящее время погода 
позволяет заниматься заготов
кой льда, чтобы летом избе
жать получения низкосортной 
продукции. Однако, за исклю
чением лишь Кузенерской. Кор- 
жавинской, Шименерской ферм, 
эта работа не проводится. Так, 
на Ошминских дворах содер
жится 360 голов, но о загото

вке льда до сих4 пор не дума
ют. Без него нужной темпе
ратуры в летнее время дос
тичь трудно, а значит снова 
сможем получить низкосорт
ную продукцию.

В эту1 зимовку у нас не ра
ботает ни один кормоцех. А 
потому имеющиеся корма к 
скармливанию не подготавли
вают. И этот факт во многом 
сказывается на производстве 
продуктов животноводства. 
Так, например, надой молока 
за последнее время от одной 
коровы в день составил 
1,2 кг. Он значительно ниже 
среднерайонного.

В 1981 году произведено 715 
центнеров мяса, что опять же 
меньше уровня 1980 года. 
Среднесуточный прирост соста
вил всего 204 грамма. Реализо
вано мяса государству 685 
центнеров. В среднем вес одной 
сдаточной головы составил 
181 кг. Низки показатели и по 
упитанности: только 8 процен
тов сдали скота высшей кате
гории. Себестоимость мяса вы
разилась в 525 руб. 61 коп.

Результаты труда за год 
нас не радуют. Но при этом 
было бы несправедливо ссы
латься на то, что все рабочие 
совхоза плохо работают. Коне
чно, нет. Есть у нас и свои 
передовики. Неплохих резуль
татов за отчетный год доби
лись доярки В. Т. Коржавина,

надоившая от коровы в сред^ 
нем 1989 кг молока, 3. М. 
Матвеева —1882 кг, А. А. То- 
милова —1905 кг молока. Сре
ди телятниц 420 граммов при
роста добилась Н. А. Подко- 
вырииа, 668 —3. А. Томилова, 
430 — В. Д. Шихова, 420 — 
Н. Ф. Шайдурова.

Сейчас для животноводов 
совхоза нет важнее задачи, 
чем как можно успешнее за
кончить зимовку скота и не 
допустить снижения производ
ства животноводческой продук
ции. А для этого надо соблю
дать распорядок дня: произво
дить чистку коров, организо
вать прогулки, кормление жи
вотных хвоей к минеральными 
добавками. И все это должен 
выполнять ежедневно животно
вод. Но зачастую некоторые 
работники ферм забывают о 
своих непосредственных обя
занностях, нарушают трудовую 
дисциплину и распорядок дня. 
К их числу относится Л. В. 
Мальцева, которая в рабочее 
время может злоупотреблять 
спиртными напитками. Подоб
ные срывы в работе бывают и 
у А. И. Кульпиной. К наруши
телям будем применять жест

окие меры. М. ОКУНЕВА,
и. о. начальника цеха 

животноводства совхоза 
«Ошминский».

Л Ю Д И  С К РО М Н Ы Х  
П РО Ф ЕСС И Й

ВОТ ТАКОЙ 
ОН ЧЕЛОВЕК

Этот обычный, средних лет 
человек появляется на ферме 
каждое утро. Первым делом 
посмотрит ' доильную установ
ку. Обнаружит поломку .или 
другой какой недостаток —тут 
же устранит их. Затем пробует 
транспортер. Если действует — 
уходит к другому механизму, 
а выявится заминка — испра
вит. Ну, а как же пройти- ми
мо автопоилок. Обязательно 
надо проверить, поступает» ли 
в них вода, не случилось ли 
чего с водопроводной систе
мой. И до всего ему дело 
есть.

Человек этот — Аплатоз 
Юрий Николаевич, слесарь-сан
техник Ошарской фермы колхо
за имени Кирова. Старатель
ный человек. Заботливый. Так 
о нем отзываются доярки, те
лятницы, свиноводы. Словом,- 
все, кто трудится на ферме. 
Без дела не любит сидеть. Ес
ли механизмы на ферме дейст
вуют хорошо, он помогает до
яркам в уборке скотных дво
ров, или готовит на ’ всякий 
случай запасные части. Они 
могут пригодиться.

Вот что сказал заместитель 
председателя колхоза по жи
вотноводству В. М. Походенко: 
«Раньше на этой ферме так 
водилось: порвется транспор
тер и несколько дней никто 
его не исправит. А выходил он 
из строя, нередко. Теперь ина
че. Все механизмы работают 
исправно. Перебоев не быва
ет».

Вот такой он — человек 
скромной профессии — Юрий 
Николаевич Аплатов.

И. СМИРНОВ.

ЗАДАНИЕ ВЫПОЛНИЛИ
Идет вторая половина зимо

вки общественного скота. Пе
ред животноводами хозяйств 
встала ответственная задача 
успешного ее 'завершения. 
Именно в этот период исход 
дела во многом решают меха
низмы, имеющиеся сейчас на

каждой ферме. А одни живот
новоды и слесари, кому дове
рено следить за их - работой, 
порой не могут самостоятельно 
устранить неполадки. И .вот 
тогда на помощь вызываются 
специалисты станции техничес
кого обслуживания животно

водческих ферм. Для них 
найдется дело в любое время 
года, они выполняют ежеме
сячно большой объем работ. 
Так, например, февральское 
задание ими выполнено на 136 
процентов, т. е. ремонтных ра
бот проведено на 15 тыс. руб. 
вм'есто запланированных 11 
тыс. рублей.

А. КОВАНЕВ.

знатные люди страны, извест
ные артисты театра и кино.

На верхнем снимке: участ
ники «Огонька» — струнная 
группа эстрадно -симфоничес
кого оркестра Всесоюзного ра- 
рио и Центрального телевиде
ния.

На верхнем снимке справа: 
гость «Огонька коммунист ко
мандир корабля ТУ-134 Ураль
ского управления гражданской 
авиации Г. А. Смагина. 
ции Г. А. 0*агина.

На нижнем снимке: в интер
медии «Огонька» участвуют 
народный артист * РСФСР В. Лановой и народная артист
ка РСФСР Т. Синявская.

Фото В. Созинова.
(Фотохроника ТАСС).

Москва. На Центральном 
телевидении идут съемки попу
лярной передачи «Голубой

огонек», посвященной Между
народному женскому дню 8 
Марта. В ней примут участие

ОТ ОККУПАЦИИ 
К АННЕКСИИ
Бывший государственный се

кретарь США Даллес в свое 
время говорил, что палестин
скую проблему можно «легко 
решить»: те пместинцы, кото
рые остались под израильской 
оккупацией, постепенно умрут, 
а те, кто родился за предела
ми Палестины, забудут о сво
ей родине. ' Этот циничный 
путь «решения» судьбы целого 
народа пришелся по вкусу 
главарю израильских сионистов 
премьеру Бегину, который ак
тивно проводит политику «ос
воения» захваченных арабских 
земель.

В последние годы на Запад
ном берегу реки Иордан и в 
секторе Газа, а также на Го
ланских высотах, оккупирован
ных в 1967 году, создаются 
все новые и новые израильские 
военизированные поселения. 
Найден и предлог для колони
зации —«обеспечение безопас
ности» государства- агрессора 
путем создания так , называе
мой «буферной зоны» далеко 
за пределами самого Израиля. 
К настоящему времени на зах
ваченных арабских землях уже 
165 таких поселений, а соглас
но разработанной в Тель-Ави
ве программе дальнейшей ко
лонизации, в ближайшие четы
ре года там будет построено 
еще 150.

Территориальная экспансия 
сопровождается массовым
изгнанием коренного* арабско
го населения террором и фи
зическими расправами над. ним. 
В результате численность ара
бов, проживающих на Запад
ном берегу Иордана, сократи
лась на треть, а на Голанских 
высотах осталось лишь восемь 
процентов коренных жителей. 
Общее число палестинских ара
бов, насильственно лишенных 
родины, составило около двух 
миллионов человек. Более ста 
тысяч уничтожены. Разрушено 
свыше 20 тысяч домов. Такова 
далеко не полная статистика 
преступлений, каждодневно
совершаемых современными вар
варами из Тель-Авива.

События последних месяцев 
явились своего рода новым 
этапом в проведении Израи
лем разбойничьего курса в от  ̂
ношении арабского народа. 
Верный своей концепции созда
ния «великого Израиля», Бегин 
еще более обнаглел. Он пере
шел от политики оккупации к 
политике прямой аннексии зах
ваченных земель. Все это — 
вопреки протестам широкой 
мировой общественности и ре
золюциям Генеральной Ассам
блеи ООН. Сейчас в Тель-Ави
ве раздаются воинственные 
призывы к аннексии теперь 
уже не только Голанских вы
сот, но и всех арабских зе
мель на Западном берегу Иор
дана и в секторе Газа.

Спрашивается, почему так 
распоясался Бегин, растоптав
ший решения мирового сооб
щества? Почему ему позволено 
безнаказанно перекраивать гра
ницы, изгонять арабское насе
ление с его исконных земель, 
расправляться с мирным насе
лением? Ответ ясен: оккупанты 
не смогли бы совершать все 
эти гнусные злодеяния, если 
бы они не пользовались неог
раниченной помощью и под

держкой Вашингтона.
И. БЕРЕЗНИКОВСКИЙ,
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НА ЛЫЖНЕ СТАР И МЛАД
День лыжника

III к о л ь п а я  
ж и 3 н ь

ИНТЕРЕСНОЕ
МЕРОПРИЯТИЕ

23 февраля—День Советской 
Армии. Хорошо провели этот 
праздник ребята нашей Боль- 
шеселковской школы. В этот 
день было намечено провести 
парад октябрятеких войск, ин
сценирование песен, конкурс 

•«-А ну-ка, парни!» Комитет 
комсомола поздравил с этим 
знаменательным днем ветера
нов войны, проживающих в 
нашем колхозе.

И вот наступил долгождан
ный праздник. После тор
жественной линейки проходил 
конкурс песен. Первое место 
занял 6* класс за исполнение 
песни «Алеша», второе — 7 
класс за «Песню о Щорсе». 
После концерта проходил па
рад октябрятеких войск. Мно
го пришлось поработать нашим, 
вожатым с подшефными ок
тябрятами.
’ .Затем все собрались в спорт
зале, где прошел конкурс 
«А ну-ка парнй». Состязались 
две команды. Конкуре прохо
дил очень интересно.

Испанское телевидение . со
общило, что в ходе чемпиона
та мира по футболу по. сис
теме Евровидения будет 
показано 52 футбольные' вст
речи: ’ 36 в первой половине

Всесоюзный
Морозным выдалось утро 28 

февраля, к тому же с запада 
дул порывистый ветер. Для 
лыжных соревнований, посвя
щенных Всесоюзному Дню 
лыжника, погода явно 'непод
ходящая, но к 11 часам при
были команды из - совхо
за «Вякшенерский», колхоза 
«Путь Ленина», МПМК, Тон- 
шаевского райпо, ЛТЦ -5, 
профсоюза работников куль
туры, отделов райиспол
кома, команда «Труд».

Первыми вышли на лыжню 
мужчины. Им предстояло- 
пройти дистанцию 10 километ
ров. Было ясно до старта, 
что борьбу за призовые места 
поведут сильнейшие лыжники 
района. Это Н. Удалов из 
.из Вякшенера, Л-. Удалов 
Больших Селков, ‘ И, Перминов 
из Шайгино и В. Маштаков из 
Тоншаевской средней школы. 
Они на протяжении всего се
зона поддерживают спортив
ную форму, неоднократно ста
новились призерами различных

финальной части и 16—во
второй.

Эти матчи, по предвари
тельным подсчетам, посмотрит, 
свыше 15 миллиардов телезри
телей — (ТАСС).

районных соревнований.
Первым на дистанцию ухо

дит И. Перминов, за ним 
стартует Л. Удйлов. Между 
двумя этими спортсменами до 
самого финиша шел упорный 
спор за одно из призовых 
мест. Вначале Л. Удалов обо
шел И. Перминова. Затем ему 
пришлось уступить лыжню. На 
финише первым был Л. Уда
лов. Его время 41 минута 51 
секунда. Но на этом борьба 
не закончилась. Во второй де
сятке спортсменов стартовал 
Н. Удалов. По укатанной 
лыжне он и показал лучшеее 
'время дня—41 минута 29 се
кунд. Третье' место занял 
В. Маштаков из Тоншаевской 
средней школы. Он выиграл 
у И. Перминова, занявшего 
четвертое место, 34 секунды, 
а прошел дистанцию за 42 ми
нуты 16 секунд.

Ровно прошли дистанцию 3 
километра женщины. Лучшее 
время—14 минут показала 
3. Савочкина из команды 
«Труд». Всего 10 секунд про
играла ее подруга по коман
де Л-. Яку нова. Третье мес
то у Т. Якуновой из Вякше
нера. На дистанции 5 кило
метров выступили мужчины. 
Первое место среди них занял 
В. Розочкин, второе—Г. Кис
лицын, третье—В. Безденеж
ных.

После гонок состоялось тор
жественное вручение победите-

в районе
лям ценных подарков и По
четных грамот.

В этот день было немало 
желающих проверить свои си
лы на тоншаевской лыжне.

В. НИКОЛАЕВ.

На снимке: одна из участ 
ниц на дистанции.

Фото А. Трушкова.

ПО С Л Е Д А М  
Н Е О П У Б Л И К О В А Н Н Ы Х  
ПИСЕМ

Наказаны 
за халатность

Житель поселка Пижма 
М. Елсуков писал .в газету о 
невнимательном отношении ве
теринарных работников Пи- 
жемского ветучастка к нуж- 
да'м жителей поселка. Копия 
жалобы и запрос были направ
лены начальнику районного 
управления сельского хозяйст
ва А. П. Кожину, который 
сообщил по поводу письма сле- 
дущее: «При проверке фак
ты недобросовестного отноше* 
ния ветработников к своим 
обязанностям частично подт
вердились. В зону .обслужива
ния этого участка входят кол
хозы имени Свердлова, «Крас
ная нива» и р. п. Пижма. За
ведует участком ветфельдшер 
Н. И. Смирнова. В ее подчи
нении находятся ветфельдше
ры А. Г. Смирнов, Н. Ф. Труш
ков, ветсанитар Н. С. Майко
ва. Заведующая Н. И. Смир
нова была строго предупреж
дена за ослабление контроля 
над подчиненными, ей указано 
на несвоевременное оформле
ние документации и заполне
ние журналов. Ветфельдшеру 
Н Ф. Трушкову за прогулы 
был объявлен выговор. Со все
ми работниками Пижемского 
ветучастка проведена беседа, 
где высказывались предложе
ния по улучшению обслужива
ние сельскохозяйственных жи
вотных в частом секторе.»

Л. РЯБКОВА.

[ С К ОЛ Ь К О Б У Д Е Т  Т Е Л Е З Р И Т Е Л Е Й

Н А  В О Л К О ВО Х О Т А
Сейчас никого не увидишь, 

если скажешь, что неподалеку 
от населенного пункта видел ло
ся, кабана или даже разбойника 
дремучих лесов—серого волка.

Говоря о лосях и кабанах, мы 
знаем, что охота на них разре
шается строго по лицензиям, а 
вот на волка такого запрета нет. 
Это и не удивительно, потому 
что он является не только злей
шим врагом вышеупомянутых 
зверей и других лесных обитате
лей, но часто нападает и на до
машних животных.

Так, в совхозе «Ошми-нский» 
стаей волков было уничтожено 
большое количество овец и тем 
самым1 нанесен материальный

ущерб хозяйству. Отмечены и 
другие случаи.

Особым коварством отличают
ся хищники сейчас, когда в лесу 
глубокий снег и трудно добыть 
пищу, ■поэтому они чаще выхо
дят к населенным пунктам и до
рогам'.

Районное общество охотников 
и рыболовов создало специаль
ную бригаду, которая по перво
му сигналу могла бы выехать 
к месту появления волков.

Некоторое время попытки 
взять зверя были безрезуль
татны, но вот сигнал, что 
в районе деревни Колобове за
мечены свежие следы. Охот
ники Н. Лоскутов, Н. *Клеш-

нин, Ф, Кислицын, А. Окунев 
и В. Смирнов срочно выехали 
в указанный участок,.

Быстро, со знанием дела об
ложили место лежки зверей 
флажками и в результате охоты 
добыли трех волков.

Это не единственный случай. 
За два месяца текущего года 
на территории района уничтоже
но еще четыре хищника. . Пока
затель неплохой, но борьбу с 
ними иудино продолжать, так 
как волки наносят большой 
вред.

В. АЛЕКСАНДРОВ.
На снимке: охотники с тро

феями.

С У Д Я Т
ТОВАРИЩИ
Слесарь лесоцеха Пижемско

го леспромхоза Е. Д. Морозов 
случайно познакомился в рес
торане «Пижма» с неким гра
жданином Шамсиевым, прие
хавшим из г. Ташкента. ‘ Они 
распивали вместе спиртные на
питки. Незнакомец предложил 
Морозову произвести выгод
ную сделку. Так как Морозов 
был под хмельком, то сооблазн 
приобретения запретного стал 
превыше здравого смысла. Че
рез два часа в состоянии силь
ного опьянения он был задер
жан.

Второго февраля в леспром
хозе состоялся товарищеский 
суд. Е. Д. Морозов держал от
вет перед коллективом за cboJ i 
проступок. Товарищи по рабо
те А. Н. Ворожцов, Н. И. Тол
стоухов и другие подвергли 
резкой критике провинившего
ся н выразили уверенность, 
что при соответствующей под
держке коллектива впредь он 
нс будет допускать проступков.

Учитывая чистосердечное
раскаяние и. то, что он впер
вые совершил преступление, 
товарищеский суд на основа
нии статьи 15 пункта 4 Поло
жения о товарищеских судах 
вынес следующее решение, 
объявить Е. Д. Морозову об
щественный выговор с опубли
кованием в печати.

И. ЗАВЕРТКИН, 
председатель товарищеского 

суда Пижемского леспромхоза.

П И С Ь М О  
В РЕДАКЦИЮ

Выражаем искреннюю благо/ 
дарноСТь дирекции Пижемского 
леспромхоза и коллективу ра
ботников нижнего склада, раз
делившим с нами тяжелую ут
рату и оказавшим большую по
мощь в организации похорон 
нашего любимого мужа и отца 
Новоселова Аркадия Иванови
ча.

Семья Новоселовых.

Редактор
С. С. МИХАЛИЦЫНА.

Тонкинское городское профеш 
сионально -техническое училище 
№ 65 объявляет прием учащих
ся на 1982 год для обучения по 
следующим специальностям: во
дитель автомобиля категории 
«С». Срок обучения—5 месяцев, 
принимаются юноши и девушки 
в возрасте 17,5 лет с образова
нием 8 классов.

Прием заявлений с 25 февра
ля по 12 марта. Поступающим 
обращаться в приемную комис
сию.

Адрес училища: Горьковская 
обл., р. п. Тонкино, ул. Комму
нистическая, 5, ГПТУ-65. Теле
фон: 3-12-60, 3-15-50,

Дирекция, партийная и 
профсоюзная организации 
совхоза «Прогресс» выража
ют глубокое соболезнование 
Пантелееву Александру Его
ровичу по поводу преждев
ременной смерти его жены.
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